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  Geschäftsführung  

Bezirksvertretung Elberfeld 
 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Nicole Schey 
 
563 - 7345 
563 - 8021 
nicole.schey@stadt.wuppertal.de 
 
08.12.2011 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Elberfeld (SI/1379/11) am 07.12.2011 
 
Anwesend sind: 
 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Hans-Peter Degen , Frau Claudia Hardt , Herr Franz-Josef Kirch , Frau Andrea Knorr , Herr 
Joachim Knorr , Herr Karl-Heinz Krieglstein ,  
  
von der SPD-Fraktion 
 
Frau Karin Ernst , Herr Thomas Kring , Herr Manfred Lichtleuchter , Herr Johannes van Bebber , 
Herr Hans Jürgen Vitenius ,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Herr Marcus Kilian , Herr Klaus-Dieter Lüdemann , Frau Gerta Siller , Frau Anke Woelky ,  
  
von der Fraktion DIE LINKE 
 
Herr Cemal Agir , Herr Jörg-Henning Schwerdt ,  
  
von der WfW 
 
Herr Ralf Michael Erich Streuf ,  
  
als Vertreter/in des Oberbürgermeisters 
 
Herr Matthias Nocke ,  
  
Schriftführerin 
 
Frau Nicole Schey ,  
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Nicht anwesend sind: 
 
  
von der FDP 
 
Herr Alexander Markus Bialek ,  
 
 
 
Schriftführer / in:  
 
Nicole Schey 
 
 
Beginn: 19:10 Uhr 
Ende:    20:20 Uhr 
 
 
Frau Bezirksbürgermeisterin Hardt eröffnet die Sitzung und begrüßt die Gäste unter denen sich 
auch Frau Susanne Scherer und Frau Kerber-Assigno befinden, die sich um das Amt als 
Schiedsperson beworben haben. 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Bestellung einer Schriftführerin 
  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Elberfeld vom 07.12.2011: 

Frau Nicole Schey wird zur Schriftführerin bestellt. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 
 

2 Angelegenheiten des Jugendrates 
  
 Vom Jugendrat ist niemand anwesend, die Mitglieder des JR haben, da es sich 

um Schüler handelt, zeitliche Probleme, mehrere Bezirksvertretungen zu 
besuchen. 
 

  

  

3 Neues Konzept des Elberfelder Lichtermarktes 
- Vorstellung IG 1 und Fa. Cultura 

  
 Herr Coenen von der IG 1 stellt das neue Konzept des Weihnachtsmarktes in 

Elberfeld vor. 
 
Der soziale Weihnachtsmarkt am Kirchplatz soll auch zukünftig erhalten bleiben. 
Die Bitte von Herrn Kring, dass zukünftig am Totensonntag nicht mehr, wie in 
diesem Jahr noch geschehen, handwerklich gearbeitet wird und bereits Buden 
geöffnet waren, nimmt Herr Coenen mit in die Planung für das kommende Jahr. 
 

  

   
 

4 Projekt "Wuppertaler Schwimmoffensive" 
- Vorstellung Schwimmverband Wuppertal e.V. 

  
 Herr Fechtenhövel vom Schwimmerverband Wuppertal e. V. stellt die Arbeit des 

Vereins dar und hebt hervor, dass im vergangenen Jahr der Prozentsatz von 
Nichtschwimmern in Schulklassen von 51% auf 21,6% gesenkt werden konnte. 
Dieses konnte erreicht werden, weil den Lehrern beim Schulschwimmen 
Übungsleiter des Vereins zur Seite gestellt werden. 
 
Pro Klasse belaufen sich die Kosten auf 500 Euro. Unter TOP 11 wird die BV 
einen Zuschuss gewähren. 
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5 Wahl einer Schiedsperson für die Schiedsamtsbezirke E/8 - 
Höchsten/Ostersbaum und E/9 - Elberfeld-Mitte 
Vorlage: VO/0991/11 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Elberfeld vom 07.12.2011: 

 
Die Bezirksvertretung Elberfeld wählt Frau Kerber-Assigno für 5 Jahre zur 
Schiedsperson der Schiedsamtsbezirke E/8 – Höchsten/Ostersbaum und E/9 – 
Elberfeld-Mitte. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 
 
 

6 Temporäre Verkehrsregelung zur Optimierung des Winterdienstes in der 
Ravensberger Straße 
Vorlage: VO/0896/11 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Elberfeld vom 07.12.2011: 

 
In der Ravensberger Straße wird zwischen der Einmündung Hatzenbecker 
Straße und Hausnummer 160 eine Haltverbotstrecke mit einer Wirksamkeit von 
November bis Februar zur Gewährleistung des Begegnungsverkehrs eingerichtet.
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

7 Veranstaltung, Hamburger Fischmarkt mit Marktschreier und buntem 
Markttreiben auf dem Laurentiusplatz vom 11.05. - 12.05.2012 
Vorlage: VO/0791/11 

  
 Herr Kring beantragt die Vertagung der Entscheidung über diese Vorlage auf die 

nächste Sitzung, um mit den Interessengemeinschaften Kontakt aufnehmen zu 
können. Die Vertagung der Beratung wird gegen die Stimmen der SPD bei 2 
Enthaltungen abgelehnt. 
 
Nach Auffassung der SPD gehört eine solche Veranstaltung nicht auf den 
Laurentiusplatz.  
 
Die CDU und Bündnis 90/ Die Grünen stimmen der Veranstaltung zu. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Elberfeld vom 07.12.2011: 

Dem Antrag zur Durchführung des Fischmarktes wird zugestimmt. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Stimmenmehrheit bei  7 Gegenstimmen (SPD, Die Linke, WfW) 
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8 Bebauungsplan Nr. 1164 - Friedrichstraße / Nordstraße - 
(mit Flächennutzungsplanberichtigung Nr. 71B) 
- Offenlegungsbeschluss - 
Vorlage: VO/0861/11 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Elberfeld vom 07.12.2011: 

Die BV Elberfeld empfiehlt dem Ausschuss für Stadtentwicklung, 
Wirtschaft und Bauen wie folgt zu beschließen: 

 
 
1. Der Geltungsbereich des Bebauungsplans Nr. 1164 im Bezirk Elberfeld 

umfasst den Baublock zwischen den Straßen Friedrichstraße, 
Friedrichschulstraße, Nordstraße und Albrechtstraße. 

 
2. Die Offenlegung des Bebauungsplans Nr. 1164 – Friedrichstraße / 

Nordstraße – wird gemäß § 3 Abs. 2 BauGB für den unter Punkt 1. 
genannten Geltungsbereich beschlossen. Das Bebauungsplanverfahren 
wird im beschleunigten Verfahren gem. § 13a BauGB durchgeführt. Von 
der Umweltprüfung nach § 2 Abs. 4 BauGB, von dem Umweltbericht nach 
§ 2a BauGB und der zusammenfassenden Erklärung gem. § 10 Abs. 4 
BauGB wird abgesehen; das Monitoring gem. § 4c BauGB ist nicht 
anzuwenden. 

 
3. Die Offenlegung zur Aufhebung des Bebauungsplans Nr. 90 – 

Friedrichschulstraße / Nordstraße / Albrechtstraße / Höchsten und Gathe 
– wird für den Geltungsbereich des Bebauungsplans 1164 beschlossen. 

 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

9 Bebauungsplan Nr. 1164 - Friedrichstraße / Nordstraße - 
- Anordnung einer Veränderungssperre - 
Vorlage: VO/0881/11 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Elberfeld vom 07.12.2011: 

Die BV Elberfeld empfiehlt dem Rat der Stadt Wuppertal, wie folgt zu 
beschließen: 
 
Die Satzung über eine Veränderungssperre für das Grundstück Albrechtstraße 
32/34 in Wuppertal-Elberfeld wird gemäß Anlage 01 der Vorlage beschlossen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
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10 Straßenumbenennung eines Teilstückes der Kronprinzenallee 
- Antrag der SPD-Fraktion 
Vorlage: VO/0814/11 

  
 Nach kurzer Diskussion einigt sich die BV drauf, dass Frau Hardt einen Termin 

mit der Verwaltung und dem Vorstand der Barmenia, Herrn Dr. Beutelmann, 
vereinbart, um das Unternehmen an der Namensgebung aktiv zu beteiligen. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Elberfeld vom 07.12.2011: 

 
Anläßlich des Besuches der Bezirksvertretung in der Hauptverwaltung des 
alteingesessenen Elberfelder Unternehmens beantragt die SPD-Fraktion, das 
erste, östliche Stück der Kronprinzenallee umzunennen und mit dem Namen des 
Unternehmens in Verbindung zu bringen. Die SPD bittet die 
Bezirksbürgermeisterin, gemeinsam mit der Verwaltung und der Barmenia einen 
Namensvorschlag zu machen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit bei Enthaltung der WfW und Bündnis 90/Die Grünen  
 
 

11 Freie Mittel 
- Antrag Förderverein Historische Parkanlagen Wuppertal e.V. 
- Antrag Nachbarschaftsheim Wuppertal e.V. 
- Antrag Else-Lasker-Schüler-Gesellschaft 
und weitere 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Elberfeld vom 07.12.2011: 

Die BV Elberfeld bewilligt Zuschüsse aus freien Mitteln für folgende Projekte: 
 

 Förderverein Historische Parkanlagen Wuppertal e. V. für die 
Verbesserung des Parkeingangs: 5000 Euro. 

 Nachbarschaftsheim Wuppertal e.V. für die Lichterwege 2012: 1500 Euro. 
 Unter Wasser fliegen e.V. für die Klangkosmoskonzerte: 1000 Euro. 
 Schwimmverband Wuppertal e. V. für Schwimmunterricht an Elberfelder 

Schulen: 1000 Euro. 
 Wuppertaler Förderverein Schulmittagessen für Mittagessen an 

Elberfelder Offenen Ganztagsschulen: 4948 Euro. 
 Else-Lasker-Schüler-Gesellschaft für die Mitfinanzierung eines 

„Kulturträgers“ Kann leider nicht gefördert werden, weil es sich nicht um 
ein Elberfelder Projekt handelt. 

 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit 
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12 Berichte und Mitteilungen 
  
 1. Häuser Steinbeck 51 und 53 

 Schreiben von Anwohnern (zur Stellungnahme der Verwaltung) 
 Stellungnahme GWG 

 
2. Entfernung von Sträuchern und Gehölzen im Bereich der Friedrich-

Engels-Allee und der B 7 
 Mitteilung R Grünflächen und Forsten 

 
3. Grundstück Cronenberger Straße 

 Stellungnahme R Finanzen -  
 

4. Zustand an der Gesamtschule Els-Lasker-Schüler 
 Schreiben der Schülervertretung 

 
5. Einwohnerbestand pro Quartier 

 
6. Tischvorlage: Schreiben des Oberbürgermeisters zu Maßnahmen am 

Hauptbahnhof im Rahmen der Modernisierungsoffensive Bahnhöfe – hier: 
Errichtung eines Aufzugs vom Bahnhof in die Südstadt. 
 

7. Herr Kring bittet die Verwaltung darzustellen, wie die BV zukünftig bei 
Denkmalschutzmaßnahmen beteiligt werden soll. Hintergrund ist ein 
Bericht in der Presse über das Drei-Kaiser-Denkmal auf der Hardt. Lt. 
Herrn Nocke handelt es sich hier nicht um eine städtische Aktion. 
 

8. Herr Degen fragt nach, ob der Bürgersteig in der Südstraße unter der 
Brücke weiterhin als Parkfläche genutzt werden soll. 
 

9. Herr van Bebber bittet die Verwaltung um eine Stellungnahme, wie das 
Objekt „Marienheim“ bis zur Umsetzung der Umbaumaßnahme vor 
Einbruch und Vandalismus geschützt werden soll. Es wird bei Ressort 105 
der Stand des Verfahrens erfragt. 
 

10. Herr Vitenius berichtet über die Einrichtung eines „Taubenhauses“ am 
Neumarkt und äußert Verwunderung darüber, dass eine Untersuchung 
evtl. Schäden am Gebäude durch den Taubenkot erst nach zwei Jahren 
erfolgen soll. Frau Siller erklärt, dass andere Städte mit diesem Projekt 
gute Erfahrungen gemacht haben und es Zeit brauche. 
 

11. Herr Lüdemann gibt bekannt, dass am 28.04.2012 das Ölbergfest 
stattfinden wird. Das Organisationsteam kann das Konzept in der 
nächsten Sitzung der BV vorstellen. 
 

Vor Beendigung der Sitzung wird Frau Wawersig als langjährige 
Geschäftsführerin der BV in den Ruhestand verabschiedet. Im Namen der BV 
bedankt sich Frau Hardt für die Zusammenarbeit und wünscht Frau Wawersig 
alles Gute. 

  

   
 

 
 
 
Claudia Hardt Nicole Schey 
Bezirksbürgermeisterin Schriftführer/in 
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